

Que faire?

Rapport du comité SSMG – novembre 2005

Hansueli Späth

Etant donné les événements actuels et l'ambiance tendue dans le Corps des médecins de premier recours, le comité SSMG s'est réuni le 24 novembre en séance extraordinaire de stratégie. Le seul objet à l'ordre du jour était «Que faire?».

Les décisions de Pascal Couchepin et Hans-Heinrich Brunner de réviser la liste des médicaments, d'élever la participation de l'assuré à 20% pour les préparations originales prescrites à la place d'un générique et surtout d'abaisser de 10% la valeur du point tarifaire de la liste des analyses au 1er janvier 2006, ont rencontré un énorme écho chez les médecins de premier recours. «Maintenant, ça suffit» est la dominante et la discussion tourne en de nombreux endroits autour de mesures de lutte et de menaces de grève. Lors de son assemblée annuelle à Lucerne, la SSMG a aussi décidé d'actions et les discussions à ce propos ont constitué le contenu de la séance de comité.

Liste des analyses: abaissement définitif de la valeur du point tarifaire

Une chose est claire: de la part du DFI et de l'OFSP, il manque totalement de disponibilité à une discussion ouverte. Hans-Heinrich Brunner, dans sa lettre à la SSMG, a déclaré: *Les décisions du Conseil fédéral sont définitives; il n'y a ici rien à négocier.* Il nous faudra bien avaler ces couleuvres. Mais nous sommes notamment préoccupés par le fait qu'à aucun moment les commissions d'experts de la CLA, de l'USLM ou la FMH n'ont

été impliquées dans le processus de décision.

Il n'en va dès lors pas seulement de la liste des analyses et des pertes financières, mais aussi des coups de toute sorte portés contre les médecins de premier recours, en grossière contradiction avec les déclarations pompadées de nombreux politiciens qui affirment haut et fort que la médecine de premier recours doit être renforcée. Nous devons et voulons nous défendre là contre. De nombreuses idées ont surgi de nos rangs et j'aimerais ici chaleureusement remercier toutes celles et ceux qui s'engagent activement.

«Contre l'affaiblissement de la médecine de premier recours et la menace de pénurie de médecins de premier recours»

En premier lieu, il s'agit de rédiger une pétition sous le titre: «Contre l'affaiblissement de la médecine de premier recours et la menace de pénurie de médecins de premier recours». Nous espérons pouvoir rassembler plus de 100 000 signatures. La pétition sera accompagnée d'un tract avec un bref argumentaire pour les patients. L'objectif est de sensibiliser et acquérir les patients à nos sollicitations. Qu'en serait-il s'ils se trouvaient soudainement devant des portes closes et qu'il n'y avait plus de médecins de premier recours?

La récolte de signatures doit débiter au plus vite et durer jusqu'en mars.

Manifestation

Le 1er avril 2006, il y aura une grande manifestation sur la Place fédérale à Berne.

Devraient y participer non seulement le plus grand nombre possible de médecins de premier recours, mais aussi leurs familles, les assistantes médicales, les patients et les politiques. Nous avons demandé leur participation aux sociétés de médecins de premier recours du CMPR, à la FMH, à l'ASMAC, aux organisations de patients et autres. La pétition devrait être déposée à l'occasion de cette manifestation pacifique.

Votre solidarité est naturellement de première importance pour nous. Cette manifestation ne peut remporter de succès que si les participants se comptent par milliers.

Entre temps, quelques actions locales ont aussi été annoncées. Nous n'avons bien entendu rien contre, mais il est important que nous ne nous dispersions pas – notre action arrive à son terme au printemps. Il est aussi important que nos actions ne se fassent pas au préjudice de nos patients et n'entraînent pas d'affrontement qui pourraient se retourner contre nous. Nous vous sommes reconnaissants de nous informer sur d'éventuelles actions. Nous vous tiendrons au courant.

Encore une fois:

C'est important! Réservez le samedi après-midi 1^{er} avril 2006!

Dr Hansueli Späth
Spécialiste en médecine générale FMH
Höflistrasse 42
CH-8135 Langnau am Albis
huspaeth@bluwein.ch